

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1905

NUMERO 1023

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo. Valor de la finca 150,000 colones, pagados en la siguiente forma: 25,000 colones al contado y el resto en anualidades de 25,000 colones con un interés de seis por ciento anual.

Esta hacienda consta como de	
150 manzanas de cañaverales	
225 — — — potrero	
43 — — — café	
3 — — — pifiales	
109 — — — de tierras baldías de labor	
217 — — — de bosques	
126 — — — de laguna	
4 — — — ocupadas por construcciones	

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 unidades de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cría, & c.] y comisariato. La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta á vender á puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 á 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 1º

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

PORT CHARGES

On and after the 1st. of November proximo and until further notice the following charges will be made for conveying exports and imports over the Company's pier and loading and unloading them respectively at the ship's side viz:

When the vessel is alongside the pier	¢ 2-75 per 1000 kilos
" " " " " in the stream	¢ 4-00 " " "

GASTOS DE PUERTO

Comenzando el 1º de Noviembre próximo y hasta nuevo aviso la Compañía cobrará por acarrear sobre el muelle las exportaciones é importaciones y cargar y descargarlas respectivamente al costado del vapor, lo siguiente:

Cuando la embarcación atraque al muelle	¢ 2 75 por 1000 kilos
" " " " " " " " " "	¢ 4.00 " " "

San José; 24 de Octubre de 1905. 15v. R. E. BROUNGER.

¡OJO!—NO MAS VICTIMAS POR MORDEDURA DE CULEBRA

Remedio puramente vegetal de resultados sorprendentes tanto para personas como para animales. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años, no falla en ningún caso. Acudid al infrascripto.—EMILIO QUIROS S.—Paris, Octubre 22—1 m. alt.

Grandes novedades

Se han recibido en la ZAPATERIA de ARTAVIA, y se exhiben en su ventana, glazés finísimos de 3 5 colores diferentes. Acudid hacer vuestra selección en tiempo para las próximas fiestas. "Colchonetes neumáticos", última invención que sustituye con ventaja á los tacones de caucho, y de la que somos únicos agentes. Órdenes por correo se sirven á todas partes sin gasteo para el comprador. Octubre 28.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 20 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª, Costa
APARTADO 109 Teléfono N° 96

Política centro-americana HABLA EL SEÑOR REYES GUERRA

Señor Director de EL NOTICIERO.—Pte.— Muy señor mío: Acepto con placer la invitación que usted se sirve hacerme para que exponga mi opinión sobre las ideas que bajo el título de "Política centroamericana" y relativas á la causa unionista, apunta su importante "Diario" del 4 de los corrientes.

La primera cuestión que se propone, se refiere á la República de El Salvador que su "Diario" considera,—como es la verdad,—enclavada en un pedruzco de territorio. Sin embargo, ese territorio, según cálculos muy serios, puede contener todavía otro tanto de su población actual, que es de "un millón sesentiocho mil" habitantes, dato publicado á principios de este año por el Director General de Estadística, doctor don Santiago L. Barberena.

La necesidad territorial no constituye, por el momento, obstáculo al creciente desarrollo del pueblo salvadoreño, como lo prueban su excepcional situación económica, libre de compromisos exteriores, y el indudable progreso de sus industrias y también de su agricultura ya muy floreciente, pues cuenta con diversos productos agrícolas que apenas se importan en unos treinta ó cuarenta mil sacos al que produce la República de Guatemala.

Es exacto que El Salvador cedió á Honduras sin compensación de ninguna especie, la isla del Tigre para darle salida al Pacífico, hecho que demuestra claramente que en aquel país hay un pedruzco de territorio. Sin embargo, es cierto que en otro tiempo y desesperado de la unión de los Estados centroamericanos, se pensó en El Salvador en la adquisición de una faja del territorio hondureño que nos diese un puerto en el Atlántico; pero ya se abandonó ese pensamiento porque tal aumento de territorio no se cree indispensable para nuestro engrandecimiento comercial desde que la obra del ferrocarril al Norte de Guatemala está en vías de convertirse en hermosa realidad. Nos bastará la prolongación de nuestro ferrocarril occidental desde la ciudad de Santa Ana hasta la de Zapaca en Guatemala, para comunicarnos con el mundo por el Atlántico, y con un costo inmensamente inferior al que exigiría una línea directa en suelo propio.

La segunda cuestión propuesta, es la separación de Los Altos para formar un nuevo Estado. Este punto ha sido discutido en más de un programa unionista cuando ha habido fundadas esperanzas de resolver definitivamente la reconstitución de la antigua Patria. Entiendo, pues, que semejante idea ni es nueva ni oportuna. En estas épocas porque no se trata todavía de convenir en la forma constitucional de Centro-América, no se trabaja en la organización que mejor encaje á la República, ni ha llegado la hora de pensar en qué es lo que interesa á éste ó al otro Estado para que acepte el pacto; porque eso sería comenzar por donde ha de concluirse. Al presente hacemos labor de propaganda en la juventud de los pueblos, á fin de llevar á su ánimo,—los que estamos convenidos,—el convencimiento de que la unión de Centro-América es una necesidad urgente, imperiosa, justificada por nuestro pasado, por nuestra comunidad de costumbres, de separaciones y de peligros. Nacimos á la vida autónoma en un mismo día: estuvimos sometidos á la misma dominación; costamos á nosotros más ó menos iguales ó que se compensan sin sacrificio sensible de ninguno de los Estados; nada representamos en los destinos del mundo en la separación en que vivimos, ni tenemos así fuerzas bastantes para entrar en la existencia completa de los genuinos gobiernos democráticos; divididos estamos expuestos al extranjero yugo y sólo podemos salvarnos de tan luminoso desastre, juntándonos y caminando en el prevenir con mayores impulsos, con firme paso, por la segura senda del adelanto y la civilización. No debemos ser ilusos y creer que, en el aislamiento, nos será fácil desarrollarnos vigorosos y felices: el pasado tiene enseñanzas muy amargas que es necesario tener presente para no caer en los errores de tan luminoso desastre, juntándonos y caminando en el prevenir con mayores impulsos, con firme paso, por la segura senda del adelanto y la civilización.

No debemos ser ilusos y creer que, en el aislamiento, nos será fácil desarrollarnos vigorosos y felices: el pasado tiene enseñanzas muy amargas que es necesario tener presente para no caer en los errores de tan luminoso desastre, juntándonos y caminando en el prevenir con mayores impulsos, con firme paso, por la segura senda del adelanto y la civilización. No debemos ser ilusos y creer que, en el aislamiento, nos será fácil desarrollarnos vigorosos y felices: el pasado tiene enseñanzas muy amargas que es necesario tener presente para no caer en los errores de tan luminoso desastre, juntándonos y caminando en el prevenir con mayores impulsos, con firme paso, por la segura senda del adelanto y la civilización. No debemos ser ilusos y creer que, en el aislamiento, nos será fácil desarrollarnos vigorosos y felices: el pasado tiene enseñanzas muy amargas que es necesario tener presente para no caer en los errores de tan luminoso desastre, juntándonos y caminando en el prevenir con mayores impulsos, con firme paso, por la segura senda del adelanto y la civilización.

tas, que sustentan ideales nobles y de posible realización.

Los hombres que piensan alto, los jóvenes de sana acción y de empírico criterio, seremos en sus júbilos é imparciales, todos los que conciben, aunque sea elementalmente, la historia de los pueblos modernos, sus frascos, sus épocas luctuosas y sus grandes esfuerzos para conquistar el bienestar de que gozan, comprenden, con facilidad, que no se puede confundir á un pueblo con un mal gobernante. Regas no es la Arrebatada; Rafael Carrera no es Guatemala; Carlos Ezeta no es El Salvador; ni Manuel Bonilla es Honduras. Hay inexactitud é injusticia en tomar un hombre por una nación, sobre todo, cuando esa nación tiene en su historia páginas inmortales de honor, de brillantes triunfos y de glorioso patriotismo.

Todos los unionistas sinceros, apasionados de la causa con lealtad, juzgamos que es útil, indispensable el reconocimiento de la República de Centro-América; que esta aspiración, legítima y benéfica, tiene el carácter esencialísimo de una verdadera evinción, de una perfecta transformación política y social que habrá de concluir para siempre con todos los elementos corrompidos, con nuestra azarosa vida de inquietudes, de funestas conculcaciones del derecho y de sangrientas burlas al sagrado principio de libertad, y, en fin, que marcará la dichosa y fecunda era de paz, de trabajo y de prosperidad.

Estamos persuadidos, asimismo, de que cada uno de los cinco Estados centroamericanos, como cuerpo social, como país democrático más ó menos adelantado, reúne las mejores condiciones que garantizan una fructuosa y estable unidad; y á esta elevada y sólida convicción responden los constantes anhelos que mantienen una brava juventud en abierta y admirable lucha.

Así me cabe la satisfacción de corresponder á la expectativa con que me distingue un acreditado Diario, siéndome grato á la vez, suscribirme en su muy afino s. servidor, ALONSO REYES GUERRA.—San José, 6. XI. 905.

Cablegramas

Berlin, 4.—Anunciado semioficialmente que el resto de los acordados que están para consumirse tendrán un desplazamiento igual á los grandes acorazados de las demás potencias: El rey Jorge de Grecia, quien se haya en ésta, pasó la mayor parte del día con el Emperador Guillermo. El objeto de su visita es discutir con Guillermo acerca de las cuestiones de Macedonia y las relaciones de Grecia con Bulgaria y Croacia. Esta noche comerá con von Balow, asistiendo también el Emperador y la mayor parte de los ministros.

Bruselas, 4.—Se ha organizado una expedición al Polo Artico bajo el patrocinio del Gobierno belga. Los gastos que se calculan en 10 millones de francos se pagarán con el producto de la lotería nacional. La expedición necesita 3 años para alistarse.

New York, 4.—Está verificándose en ésta la campaña electoral por el alcalde, la más interesante y peleada que se ha visto en muchos años. Se han presentado tres candidatos, á saber: Tammany Public Ownership y Republicana Hearst redactor del Journal American. Es candidato de Public Ownership y tiene muchas probabilidades de salir electo aunque hay posibilidad de que Tammany sea el favorecido, pues es la más poderosa organización política de la ciudad. Lo que favorece á Hearst son las revelaciones de los despilfarros de las compañías de seguros y el corrompimiento que existe en los asuntos municipales al cual quiere poner fin Hearst colocándolo todo bajo el dominio público.

San Sebastián, 4.—En camino para Berlín han llegado á ésta el Rey Alfonso y séquito. Fueron muy aclamados.

Peterburgo, 4.—Existe gravísima situación en el Sur de Rusia. Las embajadas alemana, austriaca y belga piden á la autoridad amplia protección para sus comisionados principalmente en Odessa, Kieff, Hosioff y Grodno. Trepoff les prometió protegerlos.

Varsovia, 4.—Las autoridades libertaron á 350 reos políticos. Han llegado refuerzos de dragones. Los telegrafistas se declararon en huelga mañana.

Odessa, 4.—Hoy es cuarto día del "terror." Los mercados y restaurantes están cerrados. Continúan los saqueos de las casas de los judíos. Los huelguistas incendiaron tres fábricas y mataron á los médicos y asistentes que curaban á los heridos. Esta noche se saqueó el mayor almacén de la ciudad. La pérdida se calcula en 1,000,000 de francos.

Washington, 4.—El Presidente Roosevelt recibió al eminente príncipe Battenberg y oficiales de la escuadra inglesa.

Peterburgo, 4. El Czar firmó un ukase concediendo amnistía á los reos políticos. Ayer se observó como fiesta nacional por ser aniversario de la ascensión al trono del Czar. Se anuncia la conclusión de la huelga; muchos empleados de los ferrocarriles están segregados del trabajo. Empezaron á correr los trenes. El trabajo está estancándose. En las provincias sin embargo, principalmente en el Sur, continúan los desórdenes. Se están recibiendo las más espantosas noticias de matanzas de judíos y saqueo de su propiedad. El espasmo de desorde-

nes y manifestos revolucionarios que por donde quiera señaló la promulgación de la constitución, fortaleció las manos de los energéticos White en la corte. El resultado de estos trabajos es su independencia. Se habla de duras medidas de represión para impedir el desarrollo de la revolución. No es cierta la noticia de la huida de la Emperatriz al exterior. Se dice que en ella los reaccionarios tienen poderoso amigo, pues quiere entregar a su hijo el poder autocrático sin menoscabo.

Paraguay. 4.—Tafel y comitiva llegaron ayer a mediodía. Después del almuerzo Tafel hizo visita al Presidente Amador. Ayer tarde esta ha rendido la comisión. La comisión presentó la celebración de la independencia de Panamá. Cada día Tafel visitó los diferentes puntos del trayecto del canal. Se ha resuelto construir el canal marítimo. La comisión de Panamá y la boca. La comitiva se embarcará en Panamá el siete y llegará a Washington el catorce.

Londres. 4.—Un despacho de Odesa describe una día espantoso en esa ciudad. La población indefensa se hallaba expuesta a voluntad de una turba feroz compuesta y encabezados por policianos disfrazados. Los judíos hicieron tanta resistencia al ataque de estas feras, pero su valor les costó lamentables sacrificios. Es imposible averiguar a punto fijo el número de bajas, pero se rememora que no baja de 2,000. Muchas de estas fueron causadas por bombas que la turba tiró con profusión. No sólo hacia las altas horas de la noche y hasta que estuvieran casi saciados los instintos sangrientos de los realistas, cuando la autoridad colocó cordón al contorno del barrio judío y cesó un tanto el desorden. Los ciudadanos pacíficos están exasperados con el gobernador militar Karubers. La turba casi agotó la existencia de carbón. Después de anochecer, la falta de alumbrado y el cielo nublado aumentaron los horrores de las calles. Los gritos salvajes en todas direcciones se mezclan constantemente con zumbido de los rifles. La última bomba se tiró en la calle Derabasa y mató a 15 personas.

París. 4.—El gobierno de Odesa, dice que los muertos y heridos alcanzaron a varios centenares. Agrega que se dice que los soldados rehusaron tirar a la gente y que dispararon contra los cosacos que acudieron para sofocar los desórdenes, mataron 6 hirieron a muchos.

Sebastopol. 4.—Cuando la muchedumbre rodeaba la ciudad, las puertas abrieron de súbito y la tropa que hallábase dentro hizo varias descargas cerradas. La muchedumbre huyó desfavorada, dejando muchos muertos y heridos.

El ataque de la lluvia comenzó de nuevo el sábado. Los habrosos dispararon de los balcones de sus casas a la procesión de realistas y soldados. Estos contestaron. Fueron destruidas muchas casas y oficinas de judíos sacudidos. En Odesa reina la anarquía. Continúa la orgía de matanzas y asesinatos de los judíos. Son incógnitas los ataques de los judíos. Las tropas venegonas terriblemente de los residentes de 3 casas, de cuyos balcones unos desconocidos les hicieron disparos. Los soldados asaltaron las casas con una barbaridad inaudita, pasando a cuchillo a todos los habitantes. Se asegura que el desconocido que huyó a la tropa, fue un policiano disfrazado y le hizo a propósito para provocarla. Las calles están llenas de patrullas de cosacos y de taos. Muchos volantes de la cruz roja que siguen a las patrullas de asesinados y amonitados.

El tiroteo continúa sin interrupción, duró todo el día. Se cuentan por centenares los muertos y heridos. Los policianos se preparan a los estudiantes y milicias que trataban valerosamente de atajar la ola infernal de los realistas, cuyos ataques se dirigen principalmente contra el barrio judío. Los polios reparten abiertamente el botín con los cosacos. El rector de la universidad envió un telegrama a Witte, suplicando al presidente del gobernador Reichardt, quien es responsable de los ataques. De otro modo es inevitable una catástrofe. La ciudad está dominada por el pánico. La oficina del telegrama estuvo cerrada de la mayor parte del día.

París. 4.—Hay indicios de que la persistencia de Turpin en reanudar las reformas financieras obligará a los policianos a hacer una demostración naval colectiva en aguas turcas. El Sultán al principio aceptó las reformas, pero enseguida las rechazó bajo la impresión de que las potencias no podrían convenir en la demostración naval. Esperase que Rusia y Austria tomarán la iniciativa.

París. 5.—El día está encontrando dificultades para formar un gabinete, debido a la falta de apoyo del elemento liberal. El senador Korn rechazó la cartera de Justicia. El Príncipe Eugenio Trubetzkoy, hermano del difunto rector de la universidad de Moson, no ha contestado siquiera el ofrecimiento de la cartera de Instrucción Pública que se le ofreció en este ministerio. Los mahometanos a raíz de un asesinato un acto de gracias. En Kishenev ha tenido lugar una espantosa matanza en que murieron centenares de personas. Los hospitales, boticas y hoteles están saturados de heridos. La ciudad de Nicolareff está completamente en posesión de los bandos de los policianos que se dirigen a la ciudad matando a los judíos sin impedimento alguno. Ni una de Odesa que en todas las calles hay patrullas de militares pero ni así ha sido posible poner fin a los desórdenes. Por la tarde hubo colisiones en la calle Preobrozhenska, entre la tropa y la turba en que hubo 17 bajas.

París. 5.—El día está encontrando dificultades para formar un gabinete, debido a la falta de apoyo del elemento liberal. El senador Korn rechazó la cartera de Justicia. El Príncipe Eugenio Trubetzkoy, hermano del difunto rector de la universidad de Moson, no ha contestado siquiera el ofrecimiento de la cartera de Instrucción Pública que se le ofreció en este ministerio. Los mahometanos a raíz de un asesinato un acto de gracias. En Kishenev ha tenido lugar una espantosa matanza en que murieron centenares de personas. Los hospitales, boticas y hoteles están saturados de heridos. La ciudad de Nicolareff está completamente en posesión de los bandos de los policianos que se dirigen a la ciudad matando a los judíos sin impedimento alguno. Ni una de Odesa que en todas las calles hay patrullas de militares pero ni así ha sido posible poner fin a los desórdenes. Por la tarde hubo colisiones en la calle Preobrozhenska, entre la tropa y la turba en que hubo 17 bajas.

crux roja asiste con actividad a los heridos. No se ha tocado ni un solo establecimiento de comercio ó casa cristiana. Los hoteles están llenos de judíos de la clase más acomodada que buscan refugio de las iras de los salvajes realistas. Son amarguradas las reacciones de los grupos facciosos relativos a la responsabilidad por el levantamiento anti judío. En los círculos oficiales se echa la culpa a los judíos, pero los caudillos liberales sostienen que el Gobernador posee todos los medios para poner fin al desorden. Lo que prueba al verdadero origen de la dificultad, es el hecho de que el Gobernador no dio un paso ni por el orden público, habiendo votado la suma de 2000 pesos para este propósito.

Varsovia. 5.—Una notable fase de las manifestaciones es la fraternización del pueblo con la soldadesca. Los ciudadanos llevan a los soldados a estas y les obsequian champagne y cigarrillos. Todas las clases de la población participan en las manifestaciones. La orquesta de la corte tocó la marcial, mientras la audiencia cantaba. Se manifiesta gran resentimiento contra los cosacos cuyo ataque a la muchedumbre ayer frente de la casa de Ayuntamiento, fue enteramente sin provocación, siendo considerable el número de muertos y heridos. Se verificó en Varsovia un gran número de desfiladas de estudiantes y miembros de la clase profesional. Se adoptaron resoluciones, demandando la libertad de los reos políticos, y el levantamiento del estado de sitio. El Virrey ofreció acceder con tal que se suspendiese la huelga. La policía y la tropa impidieron el paso al palacio del Virrey, para unirse con los estudiantes y obreros. El Virrey usó una procesión de estudiantes y obreros, llevando banderas, inscrites: "Viva la libertad", atacó a los hacheros del río Volga resultando muchos heridos. Durante el pillaje de los almacenes judíos, quince fueron destruidos por el incendio. Comenzó el motín con el asesinato de un comerciante alemán, quien resultó desdibrisse ante la bandera roja.

París. 5.—Está prácticamente asegurada una demostración naval colectiva en aguas turcas, a no ser que el Sultán acepte prontamente el plan de las potencias para reforma de las finanzas de Mosodonia.

Cristiana. 5.—El Gobierno ha expedido una proclama mandando al público votar en el próximo referéndum por la forma de Gobierno monárquico basado en las constituciones británica é italiana. Hace notar, además, la proclama que los mejores amigos de Noruega en Europa opinan que las relaciones con las potencias extranjeras podrán establecerse mejor cuando se restituya la monarquía. Los radicales y socialistas también expidieron una proclama recomendando el establecimiento de la república.

Tokio. 5.—Acompañado de Mr. Donnison, consejero del Ministerio de Relaciones Exteriores japonés, Komura, marchará a Peking en el día de hoy de enviado extraordinario cerca del Gobierno chino.

Berlín. 5.—El Gobierno ha pedido al Reichstag, eleva a dignidad de ministerio el despacho colonial.

Londres. 5.—Sir Alfred Harnsworth ha comprado el London World. Sir Alfred es propietario también del "Daily Mail", "Daily Mirror" y otros 30 periódicos.

París. 5.—Das Coesche Zeitung que la compañía de seguros New York Life ha violado las leyes de seguros de Alemania y de consiguiente los clientes de la empresa tienen derecho de establecer juicio por el reembolso de todo el dinero que se le ha pagado desde el mes de diciembre de 1901.

París. 5.—Los diarios de ésta felicitan a los que se han unido a la gran manifestación en la plaza al español en México, donde el Presidente y Vice Presidente hablan perfectamente el inglés. En las escuelas públicas el estudio del inglés es obligatorio. Vendrá día, dicen, que reemplazará al dialecto mejicano (sic). Frontalmente el idioma inglés cubrirá la tierra como la gran arena.

New York. 5.—Falleció en ésta en estado postrísimo é ignorado, el anciano Jules Bargeot, prominente miembro del gobierno de la comuna parisiense del año 71. Residió en ésta 30 años.

Moscou. 5.—Efectuase en ésta un banquete en honor de los señores N. S. Buzman, asediado en las colinas del Cáucaso, que se le hicieron 300,000 personas. Reinó mucho orden. Lleváronse banderas rojas. 300 personas cantaron el requiem y millares, las marchas.

Varsovia. 5.—El Gobernador expidió una proclama felicitando al pueblo de Polonia por la gran fiesta de la libertad. También reanuda la existencia de elementos tendientes a obstruir el progreso amenazando el orden. Amonestó a los anarquistas que el Gobierno tiene suficientes tropas para reprimir todo el atentado contra el orden público.

París. 5.—El diario "Intransigent" aparecerá en la tarde en vez de la mañana. Su redactor en jefe es León Bailly.

París. 5.—La catonera americana "Albatross" que se dirigió a San Francisco a Liechew donde asesinaron a 5 misioneros americanos.

Tanger. 5.—Está floviendo torrencialmente. A medio día llegó el ministro francés Tallandier.

Londres. 5.—Según telegramas particulares recibidos de Petersburgo, se puede probar ab-

soltamiento positivo de que los reaccionarios al mando de Treppoff están fomentando los desórdenes para frustrar los esfuerzos de los revolucionarios. Los reaccionarios enviaron agentes provocadores a los varios centros de la población para fomentar las condiciones anarquistas que obligaran a Czar a adoptar medidas militares, objeto de ellos es descreditar a Witte. Los reaccionarios radicales aunque no muy entusiasta con Witte, está haciendo todo lo posible para apoyarlo.

Un ladrón muerto

a balazos en esta capital

ACTITUD DE LA POLICIA

Detalles del hecho

El hecho de sangre ocurrido anteaño en los jardines de don María Alvarado, ha causado entre la sociedad verdadera sensación. Todos comentan a su antojo el acontecimiento y no sólo defienden a todas luces la actitud asumida por la policía, sino que aceptan como bueno el hecho de la muerte de un hombre a muerte é un bandido que llevado por el robo y armado de un puñal, tenía en proyecto asaltar cobardemente a la señora Alvarado.

A fin de que el público lector se forme seguro concepto del acontecimiento, lo vamos a narrar con todos sus detalles.

Antes de la 1. p. m., la policía secreta comunicó al señor Comandante de policía y a su activo secretario don Alfonso Zamora, que dos conocidos bandidos, ex presidiarios, tenían concertado un plan para asesinar y robar a la señora doña María Alvarado. Con estos datos, la policía se puso sobre la pista de los bandidos. El señor Zamora supo, además, por la misma secreta, que uno de los bandidos sabía que la señora Alvarado tenía cuatro mil pesos en efectivo en un armarío, dinero con el que trataban de alzarse los asaltantes.

A las ocho p. m., el señor Zamora, en compañía de dos policías, todos vestidos de paisanos, se dirigieron a la casa que iban a asaltar los bandidos, casa situada en la calle de San Francisco, número del Banco de Costa Rica, ó sea en la esquina opuesta a la casa en que habita don Federico Tinoco.

Cuando la policía llegó, la señora Alvarado no se encontraba en la casa. El señor Zamora se colocó de vigia a una distancia de cincuenta varas del edificio, ordenando a sus compañeros que se retiraran a determinada distancia que los indicó.

A las nueve próximamente, dos individuos, con aire misterioso, se acercaron a la casa ya descrita, tocando el timbre. Nadie salió al llamamiento. El señor Zamora observaba cuidadosamente a los dos individuos, quienes se miraban conitantes, os por la ausencia de la señora Alvarado; y pudo ir a uno de ellos, que al pasar cerca de él, soltó una enérgica interjección y exclamó:

—Esa señora maldita no llega.

Antes de seguir adelante diremos que la policía sabía que el plan de los bandidos era el siguiente: Los bandidos se acercaron a la casa, pedirían audiencia para hablar con la señora Alvarado se pretextó de pedirle trabajo. Su compisero aprovechando estos momentos se introduciría en el edificio escondiéndose entre las plantas del jardín. Cuando la familia estaba dormida, él que se encontraba escondido, le abriría una puerta de calle al cómplice, quien después de pedir trabajo a la señora Alvarado y de salir de su casa, se encontraría en los alrededores esperando la hora convenida para el asalto.

Continuamos relatando el hecho, tal como se efectuó. Los bandidos, al notar que la señora no estaba en sus habitaciones, tomaron rumbo Sur, esto es, hacia la Puerta. A las once y media llegó a su casa don María, en un momento de la noche. Como ella era un plan de capturar, y se fue combinado en todos sus detalles, se puso en espera de los acontecimientos. Breves minutos después, alguien tocó el timbre eléctrico de la puerta de entrada: era uno de los conjurados, quien precedido por el sirviente pasó al interior, en tanto que el otro bandido se escondió en un armarío, esperando la señal convenida para realizar su negro atentado.

El señor Zamora envió entonces al sirviente a llamar a los policías que tenía apostados, en las proximidades de la casa, quienes llegaron sin dilación alguna. Luego se procedió a registrar la casa, comenzando por el jardín. Uno de los policías, llamado José Vargas, vio la presencia del segundo bandido, quien se ocultaba bajo unas matas en un rincón del pequeño jardín.

—¡Ruidos, le gritó con revólver en mano dicho policía. El bandido saltó entonces de su escondrijo y con un enorme puñal en la mano, se abalanzó a dar un golpe a la autoridad con ciego furor, que indicaba el propósito de ultimarlo. Vargas, en legítima defensa, le disparó un balazo, que penetró en el cuerpo de su contendor, el cual al sentirse herido, dió un paso hacia atrás, luego otro hacia adelante tirando una nueva y tremenda puñalada contra el policía, quien disparó un segundo balazo, que una vez más se abalanzó a dar un golpe en la tierra con el anzuz feroz. El señor Zamora y el policía Ambrosio Aguilar acorpearon al policía Vargas.

Momentos después los señores médicos Toledo, Luis P. Jiménez y F. Rucavado, llegaron al lugar del suceso y reconocieron al herido,

diagnosticando que ambas heridas eran mortales de necesidad y que su muerte estaba próxima. También compració e, señor Alcalde tercero, y dió principio a la sumaria de ley.

El herido se negó a declarar absolutamente nada, limitándose a pedir agua de cuando en cuando, y ni siquiera dió su nombre a la autoridad. Se llamó a los médicos, de 35 años de edad, soltero y sin oficio alguno. Hace poco había regresado del presidio de San Lucas, en donde estuvo descontando una pena que le fué impuesta por robo cometido en perjuicio de don Andrés Venegas. Al ser registrado, se encontraron en sus bolsillos un puñal, que fué con el que se dio el primer golpe, un formón y media botella de aguardiente.

A las 11 p. m., Masís fué llevado en la ambulancia al Hospital, donde murió ayer a las cinco y media de la mañana. Ayer mismo, des pués de practicada la autopsia correspondiente por el Médico del Pueblo, se dió sepultura al cadáver.

El cómplice de Masís logró escapar, pero como su nombre y demás circunstancias para, nales son conocidas por la policía, ésta le persigue activamente y hay muchas probabilidades de capturarle.

El público al comentar este hecho aplaude la actividad y energía proceder de la policía, en que sus manos se encuentran depositadas, por decirlo así, la confianza y seguridad sociales.

Agricultores

Aceroséndonos la fecha en que acostumbramos pedir el magnífico obono para está marca "Oseanderiff" supicamos a las personas que deseen cualquier cantidad para principios del año encontrar darnos sus órdenes cuanto antes.—Lyon Hoasy Co.—10 v. — 7 de nov.

Revista de toros

Con un lleno completo y una hermosa tarde, pues el cielo estaba de lo más lindo, se inauguró la plaza de toros el domingo 5 del corriente, con los afamados diestros Rafael López (Mestizo), José Jiménez (Cuarto Carancha) y Alberto Araya (Petrita), éste último es costarricense.

A las 3 p. m. estaba anunciada la corrida. Llegó el señor Presidente de la Plaza y la banda de música amenizó el acto. Saló a pedir la llave en brioso caballo a la jerezara, un joven de lo más distinguido de la localidad, Tomás Guardia Tinoco. La cuadrilla hizo el despejo con el mayor entusiasmo en el público. Suena el clarín y todos los muchachos ocupan los puestos que les corresponden en espera del primer bicho llamado "rompe plaza" de buena linia; y metido en brazos.—El Mestizo yéndose hacia el animalito y desplegando el trapo en la misma cara, le da tres capotazos que le valió las palmas. Después le sigue Carancha con bastante maestría y acierto, que también le valió las palmas merecidas. Tocan a banderillas y cogiendo un par el Mestizo se fue derecho a su contrincante y entrando por derecho y con acierto logró colocárselas, en los mismos rubios, oyendo palmas. Repitió con el segundo en el mismo sitio. Más palmas ¡olé por el Mestizo!

Después de algunos minutos de descanso nos echan el segundo de la tarde, que atendía por "ciolón," ¡pero vaya un ciolón! Era un huracán deshecho, con peores intenciones que algunos cronistas de teatro. Entra en la brega Carancha y Petrita, haciendo todo lo que sabía y más para componerle la cabeza al bicho, pero por muchos esfuerzos que hicieron no les valió de nada. Signió descompostado hasta que lo mandaron al corral. Coje los palos Carancha, cita y trata de quebrar, pero sufre un desarme con su correspondiente caída de latiguillo, afortunadamente sin consecuencias para el simpático diestro. Repite con el segundo, consiguiendo dejar medio par. Repite el tercero y lo mismo. En fin que le tocó a Carancha el hueso de la tarde. Otra vez será, compare, Carancha. No hay que afilirse porque le tocara esa tempestad ó ciolón, pues hay que capear el temporal. Viene en tercer término el payo, "el altanero", burriecgo del ojo izquierdo pues se gastó unas atencías con "Petrita" que el muchacho dijo "allá te va eso" y lo adorna con un buen par algo ácido. Repite y le deja otro como si fuera un florero, oyendo el valiente "Petrita" muchas palmas. Tiene el muchacho sangre torera, eso no se le puede negar. Bien por el torero costarricense. Sale en cuarto término, "El Pendenciero" buscando pendencias y tropezó con otro más pendenciero que él, con un nuevo torero que, bajando al ruedo sin estar anunciado en los carteles, pidió permiso al señor Presidente y le fué concedido. Se abre de capta, diciéndole casi al oído del animalito "no me mates, no me mates, déjame vivir en paz, que estando yo a tu lado no lo volveré hacer más"; dicho y ho

cho pues parece que el "buró", comprendiendo la "gindama" que tenía, lo persigue, lo acosa y casi lo fotografía contra un burladero. Tocan á banderillas y allá vá el "Mestizo" y parándole con todas las de la ley lo deja medio par. Repite con el segundo, y lo mismo; repite el tercero idem idem, y por fin, deja por imposible al "Pendenciero" y coje después las armas para simular la muerte y desplegándose en guerrilla, lo pasa por alto, otro por bajo; repite y empapándose en percal, líta, se tira un poquillo largo y señalando un pinchazo algo tendencioso oye muchas palmas.

Quinto y último de la lidie; el "Relámpago", un bicho negro y bien plantado que fué el héroe de la fiesta, después de una lucida faena por Carancha y Petrita, coje los palos el primero y se los eade al "Mestizo", quien citando al "relámpago" al quiebro en una silla, lo engancha, lo tira por el aire y recibe una caída que afortunadamente no tuvo más consecuencias que un rasguño en la frente y un golpe en la clavícula izquierda.

Lo levantan Carancha y Petrita, quienes estuvieron al quite muy oportunos. Se levanta el "Mestizo" no sin haber tragado un poco de polvo, repite con el segundo, quedando como las propias rosas. Ovación completa al "Mestizo".

Termino por hoy la reseña, y hasta el domingo próximo, día en que la empresa se propone anunciar una espléndida corrida.—UNO QUE TODO LO VE "El Pobre Valbuena" auténtico.

Corte Suprema de Justicia

SESION DE AYER

Se abrió á las 2 p. m. Presidió el Licenciado Alvarado. Se tomaron en consideración los siguientes asuntos.

RENUNCIAS

Se aceptaron: la de don Oscar Ruiz escribiente del Juzgado de la ciudad de Liberia.

—Don José Co Cayol escribiente secretario de la Alcaldía del cantón de Cañas y del alcalde suplente del cantón Carrillo.

NOMBRAMIENTOS

Don Manuel Marín Soriano para alcalde suplente del cantón de Carrillo.

—Don Luis Cruz Meza para juez interino Civil de esta ciudad.

—Don José Alberto Castro para escribiente interino de la Sala Segunda de Apelaciones.

—Don Alfredo Calvo, notificador interino del Juzgado Civil de Alajuela.

—Don Mariano Solórzano escribiente del mismo Juzgado.

—Don Belisario Rodríguez para escribiente de la Alcaldía Segunda de Alajuela.

—Don José Manuel Vega, para escribiente del Juzgado de Liberia.

—Don Rafael Acosta Castro para escribiente de la Alcaldía del cantón de Cañas.

LICENCIAS

Se conceden las siguientes: Un día al Licenciado Vargas, Juez Civil de esta ciudad.

—A don Juan Ulate, escribiente de la Alcaldía Segunda de Alajuela, 8 días.

—A don Elnardo Martí, notificador del Juzgado Civil de Alajuela.

COMUNICACIONES

Se negó la pedida por Rafael Ramírez Monge y se recomendaron favorablemente al Ejecutivo las de los reos Benjamín Barrantes Cascante y Teodosio Alvarez Ponceca.

AUMENTOS

El señor Ministro de Justicia dió cuenta á la Corte que el Ejecutivo había dispuesto aumentar los sueldos del escribiente de la Alcaldía de Santa Cruz y Auxiliar del Notificador de la Corte. El primero á \$ 50 y el segundo á \$ 40. Terminó la sesión á las 3 p. m.

Riña fatal

Un hombre mata á otro de un puñetazo

Santa Ana, noviembre 6.—Ayer, como á la 1 p. m., se agarraron á pescaciones José Delgado y Camilo Obando Cordero, dando por resultado que el

primero le dió á puño cerrado al segundo por el estómago, muriendo éste á consecuencia del golpe casi instantáneamente.

Las dos personas son de muy buena conducta; el disgusto fué por asuntos baladísticos. G. J. Valverde.

Novedad política NOTICIA SENSACIONAL

Desde hace tres días se habla mucho en todos los corrillos de la capital de la designación de don Bernardo Soto como candidato de la "Unión Republicana" para la presidencia de la República.

Se asegura que después de repetidas conferencias entre los señores Soto, Fernández y Zúñiga, han llegado á un acuerdo, por el cual y mediante ciertas concesiones que se ignoran todavía, los dos segundos han renunciado á sus aspiraciones en favor del primero.

AVISOS DEL DIA

DINERO!

Se desean colocar Cj 4,000 á interés con buena garantía hipotecaria. Para informes en esta administración. Nov. 7. 6 v.

REMATÉ DE LOS ESTABLECIMIENTOS "LAS CIUDADES DE ITALIA"

El jueves nuevo del corriente, á las 12 m., se procederá á la subasta de las mercaderías y mobiliarios de los establecimientos con cuyos nombres concuerdan este aviso, pertenecientes á la quiebra del italiano Luis Serrera. Sus valores son: Mercaderías y mobiliario de Las Ciudades de Italia..... Cj 6,328.78 Mercaderías del establecimiento "Las Ciudades de Italia"..... 1,185.35 Las petanetas en..... 70.00

Total Cj 7,584.11

Dado los bajos precios por los cuales están valorados ambos establecimientos, pues á pesar de estar sumamente surtidos, se les ha valorado exigentemente: no dudamos que habrá mucho postor. Las mercaderías estarán expuestas al público desde una hora antes de proceder al acto, en los referidos establecimientos Nov. 7. 2 v.

AVISO AL PUBLICO

Y á mis favorecedores que para evitar abusos en cuestión de energías, manden las órdenes por escrito ó una parte de dinero, según el encargo que necesitan. Esto lo hago, porque el domingo cinco se presentó á mí jardinería un individuo desconocido encargándose dos coronas de Cj 50.00 cada una á nombre de don Antonio Zelaya. Cuando pasó la cuenta al señor Zelaya, me dijo que no había mandado á hacer ningún encargo. Octavio Loazta. Nov. 7. 3 v.

EN VENTA

Una heladora con poco uso y en perfecto buen estado. En la sembradora "Las Novedades" se dan informes. Nov. 7. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Tengo el gusto de avisar al público que en mi establecimiento de barbería he instalado un cómodo baño de aseo en Cartago, 4 de noviembre de 1905. Joaquín Bonilla N.

Ocupacion

Para un joven activo, que entienda teneduría de libros, correspondencia mercantil é inglés. Y que se presente con buenas referencias. Dirigirse al apartado 179. Nov. 4. 3 v.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo el señor Stanley Lindo de Lima. D. J. Lindo. Nov. 4. 6 v.

EL AERRADERO DEL MOJON

Compra al mejor precio de plaza, tablas secas de ira rosa y maderas análogas, en cantidades grandes y pequeñas.

Dirigirse al mismo Aerradero ó al infrascrito, apoderado de la propietaria. San José, Nov. 3 de 1905. Marco Tulio Pérez. 10 v.

PIANO

marca "Sellar", y un lote de muebles de comedor estilo francés, el todo nuevo. Al contado ó á plazo con garantía. De las 9 á las 11 a. m., casa al lado de la de don Alfredo Esquivel, calle Sa. Ba.—Nov. 5. 10 v.

MONTAÑO BARRANTES

tiene encargo de colocar hasta Cj. 50,000.00 en cantidades de Cj. 500.00 á Cj. 2,000.00 á largo plazo é interés de uno por ciento mensual, con buenas garantías hipotecarias. San José, 25 de octubre de 1905. 15 v.

AVISO

Alquilo uno de los departamentos nuevos en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional, y el local contiguo al Banco Anglo-Costarricense, que antes ocupó la Botica Alemana. También una casa de habitación, situada en la calle central, 150 varas al Norte de la iglesia del Carmen.—Paulina C. de Lahmann. Oct. 18. 1 m.

COUNTRY HOUSE TO LET

very near to the city with or without furniture P. O. box 278. Octubre 29. 5 v. alt.

CRONICA

Telegramas rezagados en la oficina central: Carlos Mirandas, Rosa Quesada, Jam, Sinfarosa Granado, Manuel Bolaños, Juan R. Mora, Ana Vindas, Próspero Asencio, Elisa de Mena, Claudia Salazar, Derrill, Gertrudis, Gemona, Juan Martínez, Narcisca Rivera, Celia Barboza, Jerónimo de la Fuente. San José, noviembre 23.

Movimiento marítimo Limón, 4.—Ayer á las 3 p. m. ancló procedente de San Juan del Norte, la goleta nicaragüense Aguilá.—Pasajeros tres.

Anchó á las 11 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro la lancha inglesa Florencia.—Sin pasajeros.

—Anchó á las 11.30 p. m. ancló procedente de Monkey Point el vapor alemán Altai.—Pasajeros: Alga Haney y dos niños, Eugenio Lang, F. G. Zamora, Antonio Amerling, Dr.

Juan F. Angulo, Clemente Castro y José A. Ramírez y 50 de taraca.

Acontecimientos

Á Ismael Quesada, "coleccionista" de nacimiento, se le motió entre ceja y ceja aumentar su rico museo con unos pañolones de propiedad de la señora Juana Flores.

Nuestro coleccionista no trató de adquirir los objetos dichos por las vías pacíficas, sino que aprovechando la ausencia de la Flores, asaltó la casa de aquella llevándose las prendas á que hemos hecho referencia.

Pero es el caso, que la perjudicada pudo averiguar el paradero de sus pañolones, los que ha podido recobrar merced á los esfuerzos de la policía.

En lo que se relaciona con Quesada, bastamos decir que ya estará seguro por algunos días.

—Alvaro Núñez, carnicero, intentó hacerle una operación quirúrgica á Napoleón Alpizar, muchacho, que aunque valiente, es enemigo de la cirugía.

Núñez, armado de un filoso puñal, en poco estuvo que averiguara lo que Alpizar había almorzado ayer mañana. Milagrosamente se frustraron las no sanas intenciones del cirujano carnicero, quien ha sido detenido por la policía.

—Juan Amador, después de haber reflexionado largamente en el balcón de su casa sobre las desgracias y miserias que pesan sobre este desgraciado mundo y, la consecuencia, sobre sus hijos, se dijo: "¿Para qué deseo la vida?"

Y acto continuo se arrojó del balcón á la calle de donde lo levantaron casi muerto y con las costillas en el mayor desorden. El desgraciado Juanito ha ingresado en el Hospital para su curación.

—Nadie hasta ahora había podido averiguar el procedimiento más eficaz para combatir á los acreedores, hasta que el mil veces bendito y para siempre ponderado Agustín Arguedas dió en la clave.

Como el amable lector comprenderá, nuestro hombre era acediado de continuo por sus muchos acreedores.

El sábado en la mañana se fué á una botica, compró una jeringa de regulares dimensiones y la llenó de cierto líquido de un olor tan fétido y repugnante, que sólo él sabe su composición.

Armado de este instrumento, sale resuelto á la calle. A los pocos pasos se encuentra con el primero de sus fantasmás, persona nerviosa y de pocas pulgas.

—¿Cuándo piensa arreglar la cuenta esta?, fué el saludo del acreedor para Agustín.

Entonces está, haciendo funcionar la jeringa, baña la cara y cuerpo de su acreedor con el delicioso perfume de su propio invento.

El acreedor, furioso y colérico, intentó acometer á trompadas á Agustín, quien con la jeringa en la mano lo desafiaba, pero aquél no se encontraba con el suficiente valor para recibir un segundo baño.

En resumen, que el acreedor rompió la cuenta pagará de Agustín diciéndole: "Mira, grandísimo bribón, te la regalo porque no quiero meterme más con vos". Agustín recogió tranquilamente los pedazos de la cuenta y con aire de complacido siguió su marcha.

Fuegos japoneses

Parece que el señor Gobernador pedirá á los Estados Unidos fuegos pirotécnicos destinados para las próximas fiestas cívicas.

Abusos

Repetidas quejas hemos recibido acerca del negocio de leña que hacen nuestros campesinos. Como estas son justas creemos que la autoridad debe tomar cartas y aplicar el correctivo.

Es el caso que los leñateros arreglan las carretadas de leña de manera que cualquier comprador, por más que se fije, resulta engañado. Cuando no es leña inservible por su cualidad es mojada ó verde. Esto es un fraude que debe ser castigado, tal como lo hacen en todas partes con los comerciantes de poca conciencia.

Ortografía fonética

Un verso á un "chilónide" le dió terminando en un clásico "sollozo". Descuidado á mi novia se lo envió y un descalabro ocasionó amoroso. Al cabo de algún tiempo averigüé que el muy imbécil escribió "soy oso".

Cartera perdida

Se dará una gratificación á quien presente en la oficina de EL NOTICIERO una cartera de cuero de lagarto con fi-

letes dorados, que contiene treinta colones más ó menos y un botón de militar.—27 de nov.—3 v.

Vistas para hoy

Sala Primera.—Juan Varela contra Juan Carvajal, á la 1 p. m.

Sala Segunda.—Domingo Sequeira y Ambrosio Barrantes, abigeato, á la 1 p. m.

Francisco Villalobos Zamora, robo, á las 2 p. m.

Casación.—José Peñaranda Murillo, criminal, á las 2 p. m.

Cumpiteños

Nuestra apreciada amiga, señorita Mariquita Roig, cumple hoy quince primaveras. Celebrará la fecha en compañía de sus amistados. A la vez que este cronista le envía sinceras felicitaciones, hace votos de que por largos años pueda celebrar feliz esta fecha.

Taller de modas

Una familia española, recién llegada al país procedente de la Península, va á establecer un taller de modas en la casa de la familia Roig, situada á cincuenta varas al Sur del Parque Central. Se hará cargo de toda clase de vestidos y prendas de señora. Ya lo saben las familias que deseen aprovecharse de la oportunidad para las próximas fiestas.

Enfermo

Aunque no de gravedad se encuentra de cuatro días á esta fecha el señor Inspector General de Enseñanza, don Miguel Obregón L. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Peligro

El circo de toros que provisionalmente se ha levantado en el Beti-jal es una amenaza para las personas que concurren á los espectáculos. En la corrida del domingo, es decir, antier, se rompieron varias alfajillas que sostenían las gradas da madera en que se encontraban sentados los espectadores que fueron á galería. La casualidad hizo que no hubiera desgracias personales que lamentar. Sería conveniente que el ingeniero municipal investigara este asunto y procediera á que se corrija ta deficiencia.

Sepelio

Antier dejó de existir en el Hospital de esta ciudad la señora Dña Mariana Oreamuno Salazar, esposa de don Carlos Francisco Salazar y hermana del Magistral señor Oreamuno.

El cadáver fué conducido á Cartago en tren expreso dándole sepultura poco después de su llegada. Nuestro pésame á sus deudos.

Contribucion

Ayer en la mañana dió principio don José María Callejas á levantar la suscripción entre el comercio para ayudar á sufragar los gastos en las próximas fiestas cívicas.

Visita

El señor Presidente de la República, acompañado de algunas importantes personas, vecinas de la ciudad de Alajuela, hizo ayer un viaje de inspección por los terrenos trazados por donde ha de pasar la línea férrea que unirá aquella ciudad con el Ferrocarril al Pacífico.

Lesionado

Antier recibió una lesión en la cabeza producida por arma contundente David Soto. La lesión no es de gravedad.

Parce mentir!

La oficina del Juzgado Segundo del Crimen no cuenta con el mobiliario más indispensable para el buen despacho. Ha ocurrido que los testigos tienen que declarar de pié por no haber sillas para sentarse. ¿Qué tal?

Hurto

Antier noche le hurtaron á don Francisco Castro un reloj de oro y una leontina del mismo metal.

Así se hace

La policía se ha dejado de contemplaciones sociales y ha hecho una escogida general de todos los ebrios que no trabajan y que vagan tomando flor de taquilla en taquilla.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche en el local de la Facultad de Medicina se reunieron los delegados de las demás Facultades designados para tratar del restablecimiento de la Universidad. Después de nombrada la mesa directiva provisional, se acordó visitar en cuerpo por los delegados de todas las facultades, al señor Presidente de la República, en la fecha y hora que señale, para saber si se cuenta ó no con el concurso del Gobierno en el sentido de poner en vigencia la ley de 1890 que decreta el restablecimiento de la Universidad. La reunión terminó á las 10 p. m. y en la edición de mañana daremos amplios detalles de ella.

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas. Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Al público

En virtud de la sabia disposición del Soberano Congreso Constitucional de la República, que declaró exenta de derechos de importación nuestra **Carbolina**, plácese avisar al público y en particular a nuestros favorecedores, que hemos rebajado notablemente los precios de ese artículo no sólo en la proporción de los derechos suprimidos, sino también en una parte de la ganancia que un expedito nos procura. Así, los tambores de diez litros que antes valían 100 colones, valdrán en lo sucesivo **140**. Las latas de un galón que se vendían a 60 colones, se venderán a **5**. La media botella que valía 75 céntimos, valdrá **60**; y el precio por docena de medias botellas, será de **6** en vez de 8 00 colones. Además queriendo cooperar en la benéfica tendencia del Gobierno a estimular en lo posible el desarrollo de la agricultura e industria nacionales, hemos rebajado también considerablemente los precios de nuestras **Pastillas de Cacao** a colones **7-50** la docena de frascos de 4 veinticinco pastillas cada uno, y nuestra **Formidina** la cual cotizamos hoy a **60** cént. la botella y a **6-00** colones la docena de medias botellas. Con esto creemos favorecer ampliamente a las clases trabajadoras del país que con mayor eficacia contribuyen a sostener la prosperidad de nuestro acreditado negocio de Droguería. San José, 19 de Octubre de 1905. 15 v. HERMANN & ZELEDON, Botica Francesa.

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

Aviso

Desde esta fecha y hasta nueva orden, el flete de Ferrocarril para café de Cartago, Alajuela, y estaciones intermediarias a Limón será de £ 3.13.3 esterlinas, ó equivalente a \$ 17.81 oro americano por mil kilos y la Compañía dejará de hacerse cargo de la Agencia para el embarque de café etc. y despacho de importaciones (ya sean cubiertas por conocimiento directo ó de cualquiera otra manera).—R. E. BROUNGER, Administrador.

On and after this date and until further notice the Railway freight on coffee from Cartago, Alajuela and intermediate stations to Limon will be £ 3.13.3 sterling, or \$ 17.81 american gold per 1000 kilos and the Company will cease to undertake the Agency for the shipment of coffee etc. and the dispatching of imported of imported goods (either on through Bill of lading or other wise).—R. E. BROUNGER, General Manager. Octubre 17. 15 v.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS

& FIFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fiffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacure" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón-Costa Rica, Julio 17 de 1905. 5 m.

AL PUBLICO

El que suscribe ruega a todos sus clientes y al público en general que antes de hacer sus encargos de objetos fúnebres para los finados se sirvan pasar a la Fotografía de Mr. Rudd, frente al Restaurant de Monluís, a hacer sus pedidos. Creo que nadie en Costa Rica puede competir en ARTE ni en bajo PRECIOS. Se reciben órdenes de trabajos en flores frescas y oropeles. Anticipándoles mis agradecimientos quedo atento servidor de mis favorecedores, ALFREDO ANDERSON, Jardinería Artística.

NOTA.—Puntualidad, Arte, Precios bajos, es la mejor recomendación. Setiembre 8.

Cacao Río Hondo

De venta en la casa número 248, calle Central, Norte, precios por quintal, colones 90, 22 23, 24.50 cts. CACAO molido, 50 colones, las cien libras 9 de Agosto. 1 m. 2

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1ª, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquizael 3 de Setiembre 1 m.

Desea Ud. VESTIR BIEN ELEGANTE Y BARATO.

Pase a la Gastronomía Española frente a la Imprenta Nacional, donde se satisface el gusto más exigente, especialmente en macerlan, frac, levitas y, demás prendas: prontitud esmero en el trabajo. Se hacen sotanas bien hechas y baratas, trajes de señoras de monar.—CAMILO ARAUJO: Setiembre 19. 1m

EL EDEN El que suscribe tiene el gusto de ofrecer a sus amigos y favorecedores su hostería

ELEEN

antes "El Recreo de Julia Robles" situada en Cuetas de Moras. Allí se encontrará CANTINA bien surtida, CENAS a toda hora de la noche, COMIDAS a domicilio. Se admiten también pensionistas. Se garantiza asco, esmero y prontitud, por el conocimiento que posee el nuevo propietario en el negocio: Guillermo Trujillo Nvbre. 5 15 v.

Avisos económicos

Papel de imprenta ha recibido el Almacén Hernández de Pagés y Cañas. San José Octubre 25 10 v.

ASOMBRA AL MUNDO

Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuélve a los hombres su pleno poder vital. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles en tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Escríbanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Diríjase a la New Specialty Co 46 La Duc Building, Tampa, Fla., U. S. A. Octubre 15.

Tejas, se vende unapartida regular de tejas usadas, Entenderse con Juan I. Jongh. Octubre 20. 1m.

Gratis. Pídanse catálogos de las novedades más vendibles en aluminio, tarjeteros, tarjetas, bandejitas, miniaturas, espejitos de bolsillo, sellos fotográficos, creyones, pasteles. Ganancias para ambos sexos desde \$ 50 a \$ 100 por semana. Concoré & Co., Depto B. New Rochelle, N. Y., E. U. A. Octubre 21. 15 v.

50,000 colones tengo encargo de colocar al 1 oto mensual, y con buena hipoteca.—Manuel Flores V., al Norte del Parque de Morazán. Nvbre. 5 10v.

Se necesita un refrigerador grande, en buen estado. La persona que quiera venderlo puede dirigirse a Gabriel Coronado. Setiembre 28. 1m.

Soda Cárstica para jaboneros se vende en "La Mascota" y almacén Hernández de Pagés & Cañas. San José, 4 Nov. de 1905.

El Agua de Nejava. Tan conocida por su eficacia en la curación de afecciones cutáneas y muchas otras enfermedades, pudiendo decirse que constituye un verdadero panacea; se vende en casa de los señores Enrique Brenes Mora & Co. 3 de Noviembre 10 v.

Eladio Calvo F., agente de negocios y comisionista. Alajuela, 18 de octubre. 1m.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella BEST STOUT POTERR

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita a Limón en la presente cosecha de 1905 a 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman 07 americano \$ 3.25 ó 10.133 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc, se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

Hortelanos! Agricultores! CALIDAD, NO CANTIDAD: MI LEMA

Todo el que usa una vez de **las semillas** que yo vendo, no emplea de otras. Prueba: hace un año empecé vendiendo doce paquetillos por semana, y hoy docientos no cubren la demanda. Acabo de recibir fresca, de la cosecha de Julio, entre otras del famoso AYOYE Kentucky Field Pumpkin, que no debe dejar de sembrar todo hacedor. De venta en el Depósito de Materiales de don Feliciano Ramírez, 150 varas al Norte de La Cabaña y en La Eureka. Todo pedido por colones 1 50 ó más, se manda libre de porte. Diríjanse pedidos al Depósito de Materiales.—J. A WOLLENWEBER—San José, 18 de Octubre. 15 v.

AVISO

La United Fruit Co, necesita trabajadores para Limón. — Precio de jornal 1-50 diarios — Doble jornal por trabajo de noche ó domingos. Se da alojamiento. San José, Octubre 29 de 1905. 5 v.

RETRATOS

al crayón, garantizado su parecido, su duración y su finura, mejores que los que se mandan hacer al extranjero, pues para aplicaciones en máquinas, se usan y quien quien los haga y más baratos. Mánden sus órdenes que suscriben y quedarán complacidos.—Manuel Zúñiga A. 22 de Setiembre. LA PUEBLA.

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales: Me hago cargo de toda clase de trabajos especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ÚLTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Duera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle de ranvía. junio 23